



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:05

PAG - 1 -

Martes 20 de Abril de 2004

Costa Rica



Se reaviva incendio en Nicaragua

ACAN-EFE. El incendio forestal que la semana pasada el Ejército de Nicaragua dio por apagado, se reavivó y tomó fuerza de nuevo en una zona fronteriza con Honduras y “es incontrolable”, informó ayer una fuente municipal. Las llamas fueron apagadas el pasado miércoles por una pertinaz lluvia, pero tres focos del incendio forestal se reavivaron el pasado jueves por la noche.

El incendio forestal, que hasta el pasado miércoles había consumido 2.000 hectáreas entre los municipios de Dipilto y San Fernando, 350 y 280 kilómetros al norte de Managua, respectivamente, han arrasado otras 1.000 hectáreas en los últimos tres días.

Marcha en Nicaragua

AFP. Cientos de obreros agrícolas del café volvieron a marchar ayer hacia Managua para exigir al gobierno nicaragüense la entrega de tierras que les fueron ofrecidas en setiembre pasado, cuando protagonizaron una protesta similar.

Familias enteras de campesinos iniciaron la caminata en la ciudad de Matagalpa (norte), según informaron periodistas.

Los jornaleros son desempleados de las fincas de café cuya actividad productiva está deprimida desde hace varios años debido a los bajos precios del grano en el mercado internacional.

Buenos Días

OEA: el costo de los votos. (Armando Mayorga)

“El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, ha puesto sobre la mesa lo que es evidente: que el Gobierno de Costa Rica sí negoció a cambio del apoyo a la candidatura de Miguel Ángel Rodríguez para secretario general de la Organización de Estados Americanos. Respecto a Nicaragua, Bolaños declaró que se acordó algo sobre el río San Juan y “problemas migratorios”.

“Llegamos a un acuerdo, a un arreglo que tal vez se le olvidó al presidente Pacheco, o se le subió el azúcar, diabetes o quién sabe qué, y no fue coherente en lo que dijo”, se dejó decir en televisión, cual si fuera un pachuco burlista del Mercado Oriental.

Por haberse involucrado con mercaderes de votos, como Bolaños, el Gobierno tico debe dejar claro hasta dónde llegó con él y otros gobernantes. Es extraño, por ejemplo, el atraso de tres años en la reforma migratoria que tanto maldice Bolaños; es raro que Costa Rica no haya ido ya a la Corte de la Haya para exigir su derecho a navegar por el río.

Sin duda, es un orgullo que un tico llegue a tan alto cargo, pero, igualmente, los demás tenemos derecho a saber a qué precio. Bolaños, en su ofensiva alusión a Pacheco y a su enfermedad, evidenció que se vende... y caro”.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:05

PAG - 2 -



Pacheco resta importancia a voto nica

Fue una respuesta enfática. El presidente Abel Pacheco aseguró anoche que el virtual apoyo nicaragüense para la candidatura a la OEA del exmandatario costarricense, Miguel Ángel Rodríguez, no tiene en estos momentos “ninguna importancia”. Pacheco no escondió anoche su dolor por estas declaraciones.

“La diabetes es una enfermedad muy difícil de manejar. Hay que ver el esfuerzo que uno tiene que hacer a veces, porque lo doblega el cansancio. Yo le pido a Dios que a don Enrique nunca le ocurra una cosa así, porque es terrible. Y yo, bueno, ¿qué vamos a hacer? Él se burla de esta enfermedad. Yo no le guardo rencor”, afirmó.

La OEA tiene 34 miembros, de los cuales 32 han apoyado oficialmente a Rodríguez, para la elección del nuevo secretario, que se efectuará en junio en Ecuador. Solo faltan Nicaragua y El Salvador.

Fuerte alza en combustibles

Los derivados del petróleo en Nicaragua alcanzaron ayer los precios más altos en la historia del país, luego de tres semanas de estabilidad.

En las estaciones de servicio en Managua, la escalada de precios que rige a partir de ayer consistió en 8,74 centavos de dólar más por galón para la gasolina súper, 8,40 centavos de dólar para el de gasolina regular y 7,6 centavos de dólar para el de diesel.

Así, el galón de la gasolina súper se fijó en Managua en \$2,56, el de gasolina regular en \$2,49 y el de diesel en \$1,98. Estos precios son mayores en los restantes 16 departamentos del país, por los costos de transporte.

Rescatan a religioso

El ganadero Coronado Sandino Orozco, líder de la Iglesia Católica de Morrito, San Carlos, en el departamento del Río San Juan, fue rescatado de sus secuestradores el sábado, mediante un operativo que involucró a 50 policías y 20 efectivos del Ejército Nacional.

El ganadero fue secuestrado el 14 de abril, a las 7:30 p.m. Los plagiarios demandaban un rescate de \$50 mil. En el corazón de las montañas, entre El Almendro y Morrito, se efectuó el operativo de liberación, para el cual, dos días antes del operativo, los policías y los militares se adentraron en la zona montañosa.



Canal REPTEL (Costa Rica)

Abel Pacheco molesto con Presidente de Nicaragua

El mandatario Abel Pacheco lamenta que el presidente de Nicaragua se burle de sus padecimientos. Asegura que los votos para la secretaria de la OEA no se compran.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:05

PAG - 3 -

Panamá



Antonio Saca visitará Nicaragua y Costa Rica

ACAN-EFE. El presidente electo de El Salvador, Elías Antonio Saca, visitará el próximo miércoles Nicaragua y Costa Rica para reunirse con los presidentes de esos países, Enrique Bolaños y Abel Pacheco, respectivamente.

Una fuente oficial informó de que Saca viajará a primera hora de mañana miércoles a Nicaragua, ya que la cita con Bolaños está programada para las 8.30 hora local (14.30 GMT) y tiene previsto concluirla antes del mediodía.

Histórica alza del gas en Nicaragua

ACAN-EFE. Después de tres semanas de permanecer estables, los precios de los derivados del petróleo en Nicaragua han registrado una nueva alza ayer, lunes, que los fijan como los más altos en la historia del país.

En las estaciones de servicio en Managua la escalada de precios que rige a partir de ayer consistió en 8.74 centavos de dólar más por galón (3.75 litros) para la gasolina súper, 8.40 centavos para la gasolina regular y 7.6 centavos para el diesel.

Estados Unidos



LATINOAMERICA EN EL DIVAN

Intuición de niños. (LUIS JOSE UZCATEGUI)

“La intuición adulta es la expresión más sutil de la inteligencia y del talento. Los líderes reales echan mano de ella en muchas oportunidades a lo largo de su carrera. Crean allí donde muchos repiten y se arriesgan en momentos en que otros habrían optado por un camino seguro y convencional. Sin esta intuición es imposible diseñar y construir futuro en los pueblos y las experiencias de fracasos repetitivos, cuando la intuición es de niños, está "al frente de la puerta". ¿Qué intuición adulta puede haber en el periodista y empresario radial Elías Antonio Tony Saca, de la gobernante derecha, elegido presidente del El Salvador por mayoría, y Shafik Handal, postulado por el ex guerrillero Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) cuando utilizan como bandera electoral el ataque descarnado para tratar de evidenciar quién tiene más vínculos con los grupos responsables de secuestros, desaparecidos y muertes? En otras palabras, el jirón electoral que izan son viejos temas de colores y olores tanáticos. Nicaragua, donde el ex presidente Arnoldo Alemán, que cumplía con arresto domiciliario de 20 años, hace días, después de que una jueza diera la orden en una causa que investiga al ex mandatario por desvío de fondos, al ser trasladado a prisión por otra causa de corrupción, gozosamente saluda a sus seguidores y les promete que pronto regresará al poder y rescatará al país de las manos corruptas.”